

Financiación de inversiones en biocombustibles

El pasado 28 de julio se llevó a cabo el 1^{er} Taller de Financiación de Inversiones en Biocombustibles – BID/BNDES, en las oficinas de Banco Interamericano de Desarrollo (BID) en Washington. Al evento asistió una delegación colombiana conformada por Catalina Rueda del Departamento Nacional de Planeación (DNP), Jorge Bendeck, Presidente de la Federación Nacional de Biocombustibles de Colombia (Fedebiocombustibles) y Mauricio Posso, Director de Gestión Comercial Estratégica de Fedepalma.

Durante la conferencia se presentó información del mercado de biocombustibles en América. En Estados Unidos, la gran preocupación es la reducción en el porcentaje de mezclas de todos los biocombustibles, en particular en etanol y etanol celulósico; es importante resaltar que dichas reducciones se deben a dos razones fundamentales: la disminución en el consumo de combustibles debido al incremento en el uso de carros híbridos y, en general, con mejor kilometraje por galón; y segundo, la abundancia de hidrocarburos debido a los recientes descubrimientos de gas.

Existe gran preocupación en este país debido a que las plantas de etanol operan en un 35 % de su capacidad y a los recientes mensajes del Gobierno, los cuales manifiestan que se reducirán los porcentajes de mezcla.

Esto ha generado inquietudes a inversionistas y a participantes del mercado de biocombustibles. Por otro lado, en Brasil se evidencia que la demanda de etanol excede la oferta local, esto se debe a que el 65 % del parque automotriz es de naturaleza flex-fuel, el cual opera con un porcentaje de 85 % de etanol en la mezcla. Esto, sumado a la política de subsidio de combustibles, hace que el consumo sea alto. Este país fomentará las importaciones de etanol de Estados Unidos para suplir su déficit en los próximos dos años.



En el caso de México, se busca explorar la implementación de un programa de biocombustibles, pues en la actualidad no cuenta con avances al respecto.

Desde el punto de vista de financiación, el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y el Banco Nacional de Desarrollo Económico y Social (BNDES) apoyan proyectos de energía, en particular de biodiésel en países como Brasil, donde BNDES ha facilitado 23 billones de dólares en los últimos tres años a la industria azucarera para el establecimiento de plantas de etanol. Es importante resaltar la presentación de la iniciativa denominada SE4ALL, la cual busca durante los siguientes 10 años brindar acceso a la energía a poblaciones vulnerables, pues consideran que es un factor fundamental para el desarrollo económico, la equidad social y la sostenibilidad.

El énfasis de estos proyectos serán las zonas rurales no interconectadas, lo que puede ayudar a Colombia a conseguir recursos, pues van en línea con la Ley de Energías Renovables y la posición de la industria palmera en zona rural del país.